

FRAGMENT DE CEINTURE
DE CHEF - MARO'URAFRAGMENT OF A CHIEF'S
BELT - MARO'URA

Emission du 23 août 2024

Issue: August 23rd 2024

Aux îles de la Société, à Ra'iatea, Tahiti et Bora Bora, seuls les grands chefs sacrés (ari'i nui) pouvaient revêtir les maro 'ura.

Liées au culte du dieu 'Oro, ces ceintures de plumes rouges matérialisaient l'origine divine de leur pouvoir, les oiseaux étant considérés comme des émanations des dieux. Ponctuellement, des franges de plumes y étaient ajoutées, pour souligner un fait marquant ou lors de l'avènement d'un nouvel ari'i.

Elles servaient ainsi d'objets de mémoire aux communautés et matérialisaient la généalogie des grandes chefferies, donnant à voir leur prestige et leur ancienneté.

Extrêmement rare et précieux, chaque maro 'ura était conservé à l'abri des regards, probablement enveloppé d'étoffe d'écorce (tapa), au sein du plus sacré des sanctuaires. Portés en de rares occasions, la population les voyait peu et parmi les premiers voyageurs européens à accoster à Tahiti au 18^e siècle, seuls quelques-uns les ont décrits.

Depuis la conversion au christianisme au début du 19^e siècle, toutes traces des maro 'ura avaient disparues, jusqu'à l'identification en 2016 par l'anthropologue Guillaume Alévêque au musée du quai Branly-Jacques Chirac, de ce qui semble être le seul fragment connu à ce jour - un témoignage d'une importance historique sans équivalent.

C'est un immense honneur pour Fare Rata, la Poste de Polynésie française de vous faire découvrir cet objet ambassadeur du Fenua, issu d'une ceinture extrêmement prestigieuse, et exposé dans la nouvelle aile du Musée de Tahiti et des Îles - TE FARE IAMANAHA depuis sa réouverture en mars 2023.

In the Society Islands, Ra'iatea, Tahiti and Bora Bora, only the great sacred chiefs (ari'i nui) could wear the maro 'ura.

Linked to the cult of the god 'Oro, these red feather belts materialized the divine origin of their power, birds being considered as emanations of the gods. Occasionally, feather fringes were added to them, to highlight a significant event or during the advent of a new ari'i.

They thus served as objects of memory for the communities and materialized the genealogy of the great chiefdoms, showing their prestige and their antiquity.

Extremely rare and precious, each maro 'ura was kept out of sight, probably wrapped in bark cloth (tapa), within the most sacred of sanctuaries. Worn on rare occasions, the population rarely saw them and among the first European travelers to land in Tahiti in the 18th century, only a few described them.

Since the conversion to Christianity at the beginning of the 19th century, all traces of the maro 'ura had disappeared, until the identification in 2016 by the anthropologist Guillaume Alévêque at the musée du quai Branly-Jacques Chirac, of what seems to be the only fragment known to date - a testimony of unparalleled historical importance.

It is a great honor for Fare Rata, the Post Office of French Polynesia to introduce you to this object, ambassador of Fenua, from an extremely prestigious belt, and exhibited in the new wing of the Museum of Tahiti and the Islands - TE FARE IAMANAHA since its reopening in March 2023.



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 26x36 (170F)
- **Planche de / Sheet** : 25 timbres / 25 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 170F : 40 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day envelope** (250F) : 800 exemplaires dont 400 Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Photo** : Musée du Quai Branly - Jacques Chirac Dist. Grand Palais Rmn / Pauline Guyon
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2024

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 23 août 2024. Une enveloppe 1^{er} jour sera mise en vente ce jour-là.

August, 23rd 2024 issuing day at the Papeete Post Office. A "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2024/06

Fare Rata, la poste du fenua



DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « Fragment de ceinture de chef - Maro'ura » Stamp: "Fragment of a chief's belt - Maro'ura"		170 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « Fragment de ceinture de chef - Maro'ura » First day cover: "Fragment of a chief's belt - Maro'ura"		250 F	
		TOTAL	



NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

- Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque
- Carte de crédit / Credit card
- Autres / Others

- Mastercard
- Eurocard
- Visa
- Amex

N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* : _____ Date d'expiration : _____
CW number* Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature : _____

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA
Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française
Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86
www.fenuamarket.pf - phila@farerata.pf

PROCHAINE ÉMISSION

- **Timbre : Anguilles de Polynésie**
- **Valeur : 1 TP à 10F, 1 TP à 20F, 1 TP à 170F**
- **Emission : 27 septembre 2024**

